

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Ciudad.—De mes . . . . . 1  
 Provincias.—Trimestre. . . . . 4  
 Extranjero.—Año . . . . . 20  
 En venta.—CINCO pesetas fuertes oro  
 pago directo.

# EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Artículos y anuncios  
 precios convencionales  
 Dirección y Administración del periódico  
 16—General Moreno—16  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

## Lo que hace falta

III

No hemos de repetir en estos momentos de expectación general las manifestaciones que oportunamente hicieramos. No es necesario, ni sería correcto repetir con jactancia, después de haber visto corroboradas con hechos consumados, algunas de nuestras profecías, ya proclamadas; pues las insistencias innecesarias serían en estos instantes, manifestación de duda y nada, mas lejos de nuestro sentir y pensar.

Tampoco hemos de contribuir a que las pasiones se reverdezan y los ánimos vuelvan a la lucha encarnizada. En estos momentos no aspiramos mas, que poder inculcar en el ánimo general, que reconozcan la falta que hace la union y la concordia, loma siempre de nuestro programa, pues tenemos el íntimo convencimiento que las divisiones y luchas egoístas, no redundan mas que en perjuicio del bien comun, impidiendo que los inspirados de loables propósitos, puedan desenvolverse con libertad de accion, secundando elementos que deben marchar de acuerdo en la obra plausible de la regeneración.

Veintiocho años de tarea periódica en este trozo de tierra patria, creemos que nos dá derecho a que nuestro consejo se escuche ya que no como el mas competente, por lo menos como el mas desinteresado y franco, que probado dejamos el saber sacrificarnos en distintas ocasiones por sostener la verdad, la razón y el derecho.

Para avivar la hoguera, cizañar en las cuestiones, por el solo objeto de emborronar cuartillas perdiendo legendarios moldes, nunca estuvimos dispuestos, ni jamás lo intentáramos, pues aspiramos siempre, a ver implantada en este pueblo querido, una era de paz y prosperidad, en la que el ciudadano pueda ostentar sus derechos con libertad de accion y cumplir de igual modo con sus deberes.

No crean por esto los espíritus atriviliarios, que cejamos un ápice, nada de eso, vean y recuerden nuestras constantes aseveraciones y se convencerán, que argumentamos como siempre, en pró del bien general, que es lo que ha de conducirnos al engrandecimiento y reconquista del prestigio perdido en la Ciudad que nos alberga como madre cariñosa y a la que estamos obligados a pagar por lo menos el tributo de recíproco afecto.

Por eso, sin ambages ni resquemores, proclamamos ayer, proclamamos hoy y lo proclamaremos siempre, que lo que hace falta es, que desapareciendo todo género de egoísmos marchemos por imparciales iniciativas, por el camino de la sinceridad, que solo buen deseo se necesita para perdurar en el ya emprendido, y un poco de vista para huir de las tendencias que puedan presentarse, para cansar y hacer vacilar en sus loables pro-

pósitos a los hombres de buena fé, que saben sacrificar su bienestar en olocausta del bien que perseguimos.

## Politica inglesa

Cuanta piensa, habla ó discurre la poderosa y democrática Inglaterra, se comenta y estudia con detenimiento en el viejo continente europeo: la influencia de Inglaterra es muy grande sobre nuestras costumbres; y sus magnificas instituciones, sus hermosas libertades, y la marcha discretísima de su política, la colocan a la cabeza de las naciones mas adelantadas.

Admiradores de las libertades inglesas, sentimos veneracion por sus grandes estadistas, y un día y otro asistimos a las evoluciones de su política, que avanza pujante, siempre a la altura del pensar del día, sin arcaísmos, ni flores, heraldos del atraso y portaestandarte de la rutina.

En las elecciones que en la actualidad se verifican los conservadores han sido derrotados en toda la linea.

El partido obrero tiene en la Cámara de los Comunes una representación numerosa, y en el Gabinete un obrero que los representa.

La voluntad del pueblo es soberana: el ciudadano emite su voto a favor del que cree mas conveniente y su voto, sagrado y respetable, es el que lleva al candidato a la Cámara.

Por eso, el obrero tiene una nutrida representación y los Gabinetes, pueden llevar a cabo sus programas políticos sin que la palabra «crisis» destruya lo laborado, y otro gabinete con otro programa diferente, empiece sus trabajos que tambien se verian interrumpidos por esa fatídica palabra «crisis».

El Gobierno elabora; a los hombres se les dá tiempo para desarrollar sus programas; el radicalismo avanza, los viejos moldes se van rompiendo, cuando se convienen todos de las ventajas de los nuevos y de este modo consigue Inglaterra, ser la primera nacion del mundo: imponiendo muchos deberes a los ciudadanos para luego concederles muchos, grandes y provechosos derechos.

Felicitemosnos de que Inglaterra avance en sus radicalismos; por que Inglaterra ejerce honda influencia en los destinos de Europa, y a nosotros nos queda aun mucho por aprender, de las enseñanzas que de Derecho y democracia, nos dá a diario con sus leyes y sus libertades.

## La miseria en Andalucia

La situación de aquellas hermosas provincias es tan angustiosa y apurada, que ni el Gobierno creyó prudente disimular la gravedad del caso, ni siquiera se atrevió a apelar en esta ocasion a su sistema de aplazamientos, porque ya no es posible aplazar lo inaplazable.

La situación se explica en dos palabras: muchos miles de obreros no trabajan, ni comen; la actividad económica del país ha entrado en un funesto paréntesis que amenaza no cerrarse sino después de producir graves consecuencias.

Para ver, en lo posible, de evitar que estallen, ha hecho un viaje a Sevilla y algunos pueblos de su provincia, el actual ministro de fomento Sr. Gasset. Es el segundo viaje ministerial realizado con el mismo objeto desde que mandan los liberales; hizo el primero el señor conde de Romanones, sin resultado eficaz, porque el malestar se ha agravado, y ahora el señor Gasset ha dispuesto que comencasen algunas obras publicas, que no sabemos si por mucho tiempo podrán continuar en actividad; por de pronto, la manutención de la población obrera depende de ellas, sin que cuenten con ningun otro recurso, ni se vea por ninguna parte solución alguna de carácter permanente.

En verdad, la solución es difícil; el estado actual del asunto depende en parte de la conducta de los últimos gobiernos, de los cuales nadie asegurará con razón y con pruebas que han gobernado. La Gaceta está ahí para apoyar nuestra asercion. Y con gobiernos cuyo único sistema es el eterno aplazamiento, a fin de prolongar unas semanas mas su efímera vida ministerial, no es posible que estas crisis se remedien. Lo que se hace es acudir allí donde los síntomas del mal se presentan mas agudos pero mientras no se ahonde, mientras no se gobierne atendiendo a regular la vida económica del Estado y a remediar la crisis financiera que atravesamos, el resultado será mucho menos eficaz de lo que debiera ser y deseamos todos.

Es verdad que en Madrid se suceden las fiestas palatinas y se ofrece a la curiosidad pública como correlativo entretenimiento el lamentable espectáculo de las disensiones de hombres políticos y de los desplantes de amor propio de muchos de los ilustres. Pero entre tanto hay varias comarcas españolas que agonizan lentamente, faltas de un gobierno firme en estos momentos, en que tanto se necesita un plan bien concebido y la fuerza necesaria para ejecutarlo. Nos referimos a la fuerza moral, cuyo incontrastable apoyo tienen siempre los gobiernos que saben tener razón.

Para ello, ciertamente, hay que acertar a elevarse sobre las conveniencias mezquinas y tener valor de saber sobreponerse a su in flujo, rechazándolas en los dos métodos que aquellas tienen para ejercer su acción funesta, que son: la adulación y la amenaza. Los gobernantes suelen verse asediados con ambas armas, igualmente envenenadas ambas; y no tienen otro recurso que desdeñarlas, cosa que no todos saben hacer, encastillando se en la decisión firmísima de no atender ahora, no tienen este temple, y reducidos a ser el juguete de las pasiones de los unos y de los otros, acaban por limitarse a sacar partido de su propia debilidad

en ventaja de sus propios intereses menudos. De aquí, se sigue que los gobiernos que son incapaces para gobernar, y el gobierno se convierte, en un mero artificio.

## Los Israelitas en Marruecos

La Liberté de Paris, anunció hace pocos días, que el Emperador Guillermo había rehusado aceptar un Mensaje de los israelitas de Berlín, pidiendo mejoramiento de la triste situación de su raza en Marruecos. La noticia no ha sido con firmada.

Lo único cierto es, que el príncipe de Bulow ha recibido, según leemos en la prensa alemana, una súplica de la Asociación de socorros de los israelitas para apoyar los derechos de los habitantes, no mohametanos en Marruecos, en la actual Conferencia. El canciller del imperio ha contestado expresando su completa simpatía para el fin indicado y ordenando a los delegados alemanes, que aprovechen toda ocasión que se presente, para apoyar la solicitud de los israelitas, esperando que el Sultán tome en consideración los deseos de las potencias en este concepto.

## NOTAS DE LA CORTE

SAN ANTON Y SUS DEVOTOS

No sería lógico que disfrutando de patron celestial, todas las sociedades, corporaciones y gremios fueran los pollinos jameigos y cerdos, los únicos excluidos de esa regla.

Y no lo son. Tienen los animales su ángel de la guarda, personificado en la simpática personalidad de San Anton, que ayer y con todas las solemnidades de rúbrica les recibió en asnal recepción copia exacta de las recepciones hermanas.

En la calle de Hortaleza de este Madrid típico, amante de sus fiestas tradicionales, es el día diez y siete de Enero, un día feliz, de algazara, mantones de manila, botellas de vino y bendiciones a porrillo.

Típica procesion de asnos, mulas y caballos lujosamente enjaezados con moñas, cintas y colorines, desfilan ante la Iglesia, llevando sobre sus costillas a sus risueños y peripuestos dueños, mas alegres que nunca ese día... unos porque las bendiciones que atizan a sus caballerías, quizás aproveche a ellos en parte y otros porque el copeo continuo de Valdepeña, Chinchón ó Monovar, alegra los cascos al mas sesudo y seriote alguacil en funciones.

Cuando las bendiciones terminaron, habían hecho su agosto los taberneros; las madrileñas retrecheras, habían prendido entre los flecos de sus mantones bordados los corazones de cien mozos marcados por el aquel de la forma;... y los pobres jameigos, rendidos y extenuados de tanto pasear; pedían a rebuzno en cuello, un rato de descanso y un pienso en buenas condiciones...

La concurrencia en la calle de Hortaleza fué animadísima; alguien observó que un conspicuo político, se dió un par de vueltecitas ante la pila del agua salvadora y cuentan los que próximo á ella se encontraban, que desatándose la pelada mollera, dijo el sonriente sacerdote, que empuñaba el hisopo.

—Padre... bendigama y roclama —¿Pero hijo al hoy es la fiesta de las bestias?

—Por eso padre, por eso, traigo la representación de algunos compañeros.

...Y el padre, con profundo convencimiento, sacpicó la testa conspicua y dijo entre dientes...

—Valla un buen señor... por insultar, hasta á los pollinos insultan tomando parte en sus festejos.

Y no hubo mas.

RAFAEL GIBERT ILLUSTRES HUESPEDES

El Viernes último se honró Ceuta con la visita del Sr. Duque de Almodovar representante de España y Presidente de la célebre conferencia de Algeciras, el que en union de otros Sres que desempeñan puestos oficiales cerca del repetido Presidente, pasaron varias horas en esta ciudad.

No menos honrado se vió este vecindario, con la estancia durante dos días del Diputado á Cortes por este distrito, nuestro apreciable amigo y correligionario Don José García Guerrero y con la de los representantes de la gran prensa española, Sres. Vicenti, Muñoz, Mancheta, Sanchez, Betegon, Espinosa y Rudi.

Todos estos Sres fueron galantemente atendidos, tanto los primeros por la superior autoridad de la Plaza, cuanto los segundos por el Alcalde, Jefe de la política liberal Sr. Ferreiro, y otros Sres.

Nosotros en union de los demas compañeros locales, nos multiplicamos tambien por servir con mucho gusto por cierto, á aquellos nuestros maestros en la prensa, sintiendo que el viaje que se proponían realizar dichos periodistas madrileños, no se completara de la forma que ellos desearan, pues el objeto era á la vez, conocer á Tetuan; cosa que no se ha podido lo lograr por el poco tiempo conque contarán.

El Duque de Almodovar, visitó el Campo, y algunos edificios militares, recorriendo parte de la población y embarcándose á las cinco de la tarde en el «María de Molina» con direccion á Algeciras.

El Diputado y los periodistas marcháronse el Sábado en el vapor correo «Virgen de Africa» despues de haber pasado entre sus amigos dos días como ya hemos dicho, bastante agradables por cierto.

El feriado pronunciado por nuestro respetable compañero Don Alfredo Vicenti redactor Jefe del «Liberal de Madrid», en el banquete del Viernes, dado por el Ilustre Ayuntamiento, fué elocuentísimo en verdad; recordó la institución de los Municipios, representantes de los pueblos y base de la soberanía de las mismas, único apoyo de las estados bien constituidos; le dedicó á este pueblo grandes felicitaciones fundadas en su engrandecimiento comercial; alzó su copa por el Sr. Alcalde representante del pueblo.

El Sr. Ferreiro, tambien declaró algunas frases encaminadas al buen orden civil y régimen de este pedazo de tierra española que tanto valor posee y tanto está llamada á figurar en los asuntos que se ventilan.

El ultimo en brindar fué el Diputado, que al elevar su copa, dedicó un saludo cariñoso á la Patria, abogando tambien por el bienestar de este pueblo, uno de los de su distrito y en donde obtuvo gran mayoría en su elección. Brindó porque en los asuntos que hoy se discuten en esta célebre conferencia de Algeciras, sea España la Nación que mayores beneficios alcance; por su influencia en Marruecos; por la prensa tan altamente representada en aquellos momentos; por el representante popular de Ceuta, ó sea el Alcalde y por todos los allí reunidos.

Tambien por la noche de ese día, obsequiaron á los huéspedes varios amigos particulares en diferentes sitios.

Los periodistas recorrieron el campo en carruaje, llegando hasta el límite de la linea fronteriza, visitando la guardiana enclavada en terreno moro.

Desde dicha linea fronteriza, presenciaron el paso del Sr. Duque de Almodovar, que acompañado de S. E. el Gobernador militar y otras personalidades, recorrieron parte del campo español.

Por el ingeniero de las obras del Puerto, fué puesto á disposición de la prensa, el vaporcito que pertenece á aquellas, desde donde presenciaron los representantes de la prensa de Madrid en union de «El Defensor» y EL AFRICA el embarque del Sr. Duque de Almodovar. Se recorrió la bahía y vietas en dicha embarcacion, las obras en construcción del Puerto, que de paso sea dicho, muy en breve, tan pronto como se termine la copia de los trabajos hechos por los ingenieros y que se supone tarde unas, se sacará á subasta el primer trozo de dicho puerto, dándose con ello gran incremento á esta población, pues como ya hemos expuesto en diferentes ocasiones, tan solo con el comienzo de esas obras, podrá notarse el engrandecimiento de esta plaza.

Detenidamente vieron el puerto como ya queda dicho. Muy bien dice Vicenti, en el principio de la carretera que nos una con Tetuan y camino de Sierra mañana.

El Sábado y despues de ser galantemente obsequiados estos Sres y el Diputado Sr. Guerrero por el Alcalde, Jefe liberal, doctor Zurita, Sr. Heras y otros amigos y por la prensa local, regresaron á la Península á las dos y media de la tarde, siendo despedidos en el muelle por la autoridad Municipal Señor Sanchez Ledesma, y gran número particulares y políticos del Sr. Diputado y de aquellos importantes periodistas, algunos de los cuales no tardarán en volver á esta plaza, para poder realizar un viaje á Tetuan, país de los Xarifes.

Todos nos encargaron díjéramos en sus nombres, un adios cariñoso á esta Ciudad.

Así lo hacemos.

La Conferencia

Interrogado por el corresponsal de Le Matin el duque de Almodovar, acerca de los rumores pesimistas que circularon en Algeciras respecto al curso de las conferencias, manifestó al periodista que no existía ninguna razon para opinar de ese modo, pues la situación era la misma que al primer día. El duque no veía ninguna variación, y las disposiciones eran las mismas. Únicamente, á medida que se aproximaba la grave cuestion, se acentuaba

el acto puramente nervioso, pero esto es una impresión física-moral. Repitió que la situación es exactamente lo mismo que al comenzar la conferencia, y que la segunda cuestion que tratara esta, será la de los impuestos, y se seguirá el procedimiento que en la del contrabando.

De Tangar dices que allí se desconfía mucho de la actitud de los marroquíes, presumiéndose que habrán de oponer seria resistencia á la participación de los europeos en administración del país, confiese esta tutela, sea á Francia ó á Alemania, y si esta potencia auxilia esa resistencia, no ha de obtener, sin embargo, ninguna ventaja seria y menos en el orden político.

Segun noticias de Algeciras del 24, el señor Duque de Almodovar manifestó que España acepta las proposiciones hechas por la Comisión sobre el contrabando; pero hay que distinguir que unas de las declaraciones que tome la conferencia, puedan ser aceptadas de momento; y otras habrán de ser sometidas á la aprobación de la Cámara española, porque se trata de una modificación de la legislación existente. Las posesiones en el Rif son colocada bajo la jurisdicción militar, porque son puertos militares. Ceuta depende del gobierno de Cádiz; pero los contraventores españoles, por el contrabando, corresponderán á la legislación de Tangar.

El representante de Alemania, M. de Ladowitz, acepta el proyecto como la comisión lo presenta; pero con ciertas reservas que imponen el cuidado de no comprometer la soberanía del Parlamento sobre los asuntos que afectan á la legislación, en cuya actitud están los demas representantes.

De la misma opinion es Visconti Venosta, delegado de Italia, el cual propondrá que la conferencia, renunciando de todas las garantías que aseguran un examen serio, active su trabajo y lo realice lo mejor y lo mas pronto posible.

De Algeciras tambien dicen, que aunque se obtenga tan buen resultado en el asunto del contrabando, esto no es bastante para presumir que las demás cuestiones se resolverán tan facilmente. A juzgar por reticencias de algunos delegados, las dificultades vendrán del lado de Alemania, porque esta no conoce la realidad de la situación marroquí, y lejos de favorecer su punto de vista de internalización, el fin que ella persigue, no hará otra cosa, segun esas opiniones, que perpetuar en Marruecos el estado de anarquía tan perjudicial para todos los intereses, incluso los alemanes.

Un telegrama de Berlín, dice que en la cancillería consideran que los asuntos de Algeciras marchan perfectamente desde el punto de vista de los diversos intereses internacionales y autorizan las mejores esperanzas de una inteligencia general.

La corriente pesimista viene de Italia; la prensa de aquel país refleja impresiones de Algeciras poco lomas y suspensivas, opinando en general, que la conferencia no dará el resultado práctico que se espera, á causa de la desconfianza pesimista de los marroquíes.

El corresponsal de La Tribuna comenta la opinión de un representante diplomático, el cual ha dicho que sería conveniente preparar á la opinión pública á los mejores resultados de la conferencia, á los cuales aplica la fábula de «El pacto de los montes».

Sin embargo—añadió el delega-

do no se podrá decir que los resultados sean débiles, si se llega á dissipar los disencimientos que existen entre Francia y Alemania y á alejar el peligro de una guerra.

El mismo corresponsal dice, que cuando se trate de la cuestion de la policía, los delegados marroquíes irán á Tet á recibir instrucciones del sultan, lo cual hará suspender las sesiones quince ó veinte días.

El Correo de la Tarde, periódico romano, cita la opinion de un delegado de los Estados Unidos, el cual hablando de los marroquíes, ha dicho: «Han venido para no hacer nada, y solamente un sólido, enérgico y completo acuerdo de las potencias podría imponerles reales reformas».

Al Giornale de Italia, le dice su corresponsal que el más optimista de los delegados, es de los Estados Unidos, Mr. White, y el corresponsal de La Tribuna participa que el más pesimista es el de Inglaterra. Y otro telegrama del citado Giornale da cuenta de una entrevista con un delegado marroquí, habiendo manifestado este, que ni sus compañeros consentirán en ningún caso á ninguna potencia crearse una situación especial en el imperio, y si advirtiesen este propósito, se retirarian en el acto de la conferencia. De estas declaraciones auténticas, deduce el corresponsal que los marroquíes que están en Algeciras, no son mas que unos tantos marroquíes que mueve á su antojo el alemán conde de Tattenbach.

UNA MAS

Una vez más de esta colonia penitenciaria, podemos añadir hoy.

El confinado Manuel Perno, dió varias pútridas á una criada de servicio, Filomena Cortes, por no querer esta acceder á las proposiciones que le hiciera dicho presidario.

Esto está á la orden del día y no es un hecho, ni des, son muchos los que cometen esos corrigendos.

Cansados de protestar estamos, de que Ceuta encierre un presidio, ejemplo de inmoralidad.

Y hoy mas que nunca, existe razon suficiente para que no nos oiga y comprenda nuestro Gobierno, el mal tan grande y lo perjudicial que resulta, tener en penal en una población que sin duda alguna tiene que variar mucho en todos sus órdenes y está llamada á representar un papel importantísimo por ser puerta de entrada en Marruecos y por su situación geográfica en el estrecho.

Vergüenza da, que los extranjeros que nos visitan, sean los primeros que se asombren de las libertades que gozan los presos sometidos á ese sistema de Colonia tan extraordinario implantado por uno de nuestros grandes hombres.

Y como el crimen del otro día se repetirá muchos.

Que vamos á hacer, por cierto! Nuestras voces se pierden en el vacío; veremos las de nuestro Ministro de Estado, Diputado á Cortes, ó importantes periodistas que han visto por sus propios ojos lo perjudicial que es, el penal por Ceuta, veremos repetimos, si á ellos se les escuchan y pueden al canzar en pocos días lo que nosotros en tantos años no podemos conseguir.

### Más de la Conferencia

Segun nos dicen, los compañeros que han visitado esta Ciudad hace dos dias, es muy benéfico para España el artículo 18 que trata de la influencia en toda la parte Norte de Marruecos, cuya nación será villada por nosotros, como así mismo se guardarán las costas desde Melilla a Tanger, para evitar el contrabando de armas y otras cosas.

Creo, que aun puede ser un hecho la extensión de los límites, aun cuando quiera darse en la Conferencia cierta controversia al artículo 8.º del tratado de Wad-Ras.

La carretera á Tetuan es casi segura se construirá.

Al decir de esos periodistas, no hemos de sacar la peor parte en estos importantes asuntos que se ventilan en Algeciras.

Dios lo haga:

Art. 18 En la región fronteriza de la Argelia, la aplicación del reglamento sobre el contrabando de armas, será asunto exclusivo entre Francia y Marruecos.

Del mismo modo, la aplicación del reglamento sobre el contrabando de armas en el Rif, y en general en las regiones fronterizas de las posesiones españolas, será asunto exclusivo entre España y Marruecos.

## BANQUETE

En el banquete dado en obsequio del Diputado Sr. Garcia Guerrero por el Ayuntamiento, en el Restaurant de la Plata el Viernes último, tuvieron asientos galantemente invitados por el Sr. Alcalde, todos los periodistas españoles que se encontraban ese día en esta plaza, el redactor jefe del Daily Chronicle importante periódico inglés, y el Defensor, y el Arca de Ceuta.

Fuó la mayor alegría, prounciándose como en otro lugar de otros, algunos brindis tanto por el representante de toda la prensa Sr. Vicent, cuanto por el Diputado, y jefe de los liberales Sr. Ferrer, que fueron recibidos calurosamente por todos los comensales.

Dicho banquete fué servido como ya anteriormente exponemos por el industrial Sr. Maqueda, que con el buen nombre de la casa á una gran altura, pues no falta el menor detalle, siendo la comida se lecta y bien servida.

Damos las gracias al Sr. Alcalde por las referencias con nosotros observadas.

## Política local

Se observan ciertos disgustos entre elementos pertenecientes al Ayuntamiento, que á la verdad, van en perjuicio mas que nada de la localidad, pues así no vamos á ninguna parte, como vulgarmente se dice.

No sabemos, ni adivinamos á comprender lo que sucede, pero si se nota, que existe una mano secreta que, á guisa de un virus, divide, transforma y causa malestar, interrumpiendo todo el orden público, la buena marcha y decoro de los nombres de buena y oluntaria que caminan con imparcialidad y con buenos fines por el mejor gobierno.

De ahí, que en nuestro artículo

de fondo, pidamos á Dios, que desapareza el egoísmo de algunos, é imponer el criterio mas recto y mas benéfico, para los intereses de este pueblo, tan saqueado por tirios y troianos durante largos años, y que no hay duda, son los que queriendo asomar aun las orejas, resultan autores de las nefandias que hoy existen, á nuestro parecer, sin mas motivo que el afán de querer dominarlo todo; egoísmo, mejor dicho mano negra que pone obstáculos á la mejor marcha.

Y esto es lo que hay que evitar, que este lo que chiste, pues es verdaderamente lastimoso, que la buena voluntad sea obstaculizada por la maldita ambición de algunos hombres de ayer tan consuetudados.

Mucha fé, constancia y adelanto los buenos deseos de los honrados, para terminar con esa mala semilla que aun quiere sobrepoberser.

## A nuestros suscriptores

Por causas ajenas, á nuestra voluntad, dejamos de publicar el Sábado este número.

Sirva de satisfacción á los suscriptores y admítalo hoy.

En lo sucesivo se observará exacta puntualidad.

## NOTICIAS

Leemos en El Democrata

El Duque de Almodovar del Rio, se retira definitivamente de la política provincial.

Consagrado á los complejos problemas internacionales, no quiere ni oír hablar siquiera de empleos de la Diputación, de Alcaldes de pueblos, ni de nada de la política menuda.

Gracias

Damos las gracias al Sr. Alcalde por la galantería observada con la prensa local, poniendo una mesa y asientos á la disposición de la misma en el salon de sesiones del Ilustre Ayuntamiento.

Para Algeciras

Muchos alicionados marcharon de esta plaza en el correo del Sábado, con el fin de asistir á la corrida de toros que se celebra hoy en Algeciras.

Ramos

El periodista africano Antonio Ramos, marchó en union de otros compañeros, con direccion á la veintidós plaza de Algeciras.

Barco de Guerra

El Isantia Isabel que se encontraba en este puerto, salió ayer para Cadiz.

Lo sentimos

La familia de nuestro buen amigo el Sr. Pego, sufrió un terrible susto el Viernes con motivo del criminal acto llevado á cabo por un presidiario en la persona de una mujer.

Esta pobre herida, se resguardó en la casa del mencionado amigo, penetrando dentro de las habitaciones, en donde sin duda alguna hubiera entrando el criminal en cuestion para acabar de ejecutar su obra, si no hubieran mediado algunos hombres que trataron de sujetar al agresor.

Sentimos mucho el sobresalto de tan distinguida familia.

Los periodistas españoles

Todos los representantes de la

prensa de Madrid, igual que algunos de la de provincia y extranjeros, tanto los franceses, como los ingleses han salido altamente satisfechos de esta población.

Mal tiempo

A causa del fuerte levante, el va por correo no ha podido atravesar hoy el estrecho.

Para Sevilla

Salió el vapor Esperanza de la matrícula de Ceuta.

Atenciones municipales

Por la Ilustre Corporacion han sido satisfechas todas las atenciones del mes de Enero.

Sesion

La sesion municipal que se celebrará mañana, comenzará á las diez y nueve horas.

El regalo del Valiente

Mancheta ha mandado á Barcelona el hermoso Garnero que regaló el Valiente á todos los periodistas, y por unanimidad acordamos dar á tan celebrado y antiguo maestro.

Fotografías

Nuestros compañeros han sacado innumerables vistas de los principales sitios de la población, del campo exterior y del campo moro.

## JUQUETE 8

Surtido inmenso y variado se acaba de recibir, desde los de mas lujo, á los mas humildes, en caballos vacas, toros, muñecas y pepones de todas clases y tamaños, tamboriles de lujos, teatros de sombras, loterías, caja postal, carpintería, estrados, limpa cabezas de cubos y letras, cartuchillos, jabones, escopetas, cajas pinturas, platos almohorcas, lindes mágicas é ininidad de clases y tipos imposible deta, llar por su gran abundancia: desde cinco centimos hasta cincuenta pesetas pieza.

José Saavedra=Ceuta

Recomendamos por su gran utilidad la pasta sabla, para la limpieza de toda clase de latas y metales, á diez centimos pastilla.

Carne de cerdo

Desde el Viernes se expenderá en el mercado público por el industrial Sr. Morilla, la carne de cerdo á los precios siguientes:

Carne con hueso á 1.70 el kilo.

- Id. de 1.º : : : 1.90
- Gutifarra : : : 2.25
- Longaniza : : : 2.25
- Morcilla : : : 1.75
- Manteca en pella 2.00
- Id. fresca : : : 1.85
- Id. colorada : : : 2.00
- Tocino : : : fresco 1.75

## AVISO

Las conservas de la fabrica de los Señores Romeu y Coriat, se expenden al por mayor, en el despacho de los Sres. Coriat Hermanos, Calle de Gomez Pulido, número 24.

Pianos é instrumentos de música Las fabricas de Ortiz, J. Couso, Lafaura y C.ª, Plaza, Krausz y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberania Nacional, nº 62.

## Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

QUINA RHUM ANTISEPTICO

á pesetas 4 el litro.

Aguas de Colonia riquísimas, corriente, superfinas, aila violeta y al-Jazmin á pesetas, 3, 50, 5, 6, 7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Saavedra Ceuta General Moreno 12.

## Manuel Delgado

- General Moreno 7 -

Horas de despacho de 11 á 14 para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

Ciudad económica comercial

## LA PRIMERA

RESTAURANT

DE José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece al dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuentemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO 11.

## MERCADO

Precios de la semana

	Por	Prez
Carne de Vaca de 1.ª	Kilo:	54
2.ª	2.ª	52
3.ª	Jabalí	8 98
4.ª	CARNERO	1 48
Carne	CERDO	1 78
Harina		8 58
Habichuelas:		8 78
Gardanzos:		8 70
Ajios:		8 50
Patatas:		8 28
Azucar		8 88
Café		3 83
Tocino:		1 80
Acete:	Litro	1 50
Petróleo		8 85
Vino tinto:		8 50
Vino blanco:		8 80
Conejos	Pieza	8 78
Gallinas:		1 50
Pollos		1 50
Pardices:		1 88
Carbon	Arroba	1 80
Huevos	Ciento	18 pta

Imp de Garcia de la Torre.

**La Última Moda**  
 publica en el número 926 (22 Noviembre de 1905) 38 elegantes modelos de trajes y sombreros de Otoño. Con las respectivas Ediciones se parte un Figurin scorela, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patrón cortado.—**PRECIOS:** cada número 1.ª 2.ª Edición, 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.ª ó 2.ª Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento.  
 A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos.  
 Prontitud y esmero.  
 16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION**

**EL FENIX ESPAÑOL**

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
 contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Oádir, calle Murgía núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
 Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68  
 Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 86 631,740'98 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dótales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de los primos mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos.

**Ultramarinos y Coloniales.**

17 - GENERAL MORENO NÚ 17

**PRECIOS • Sin competencia**  
**JUAN ACEVEDO PONCE**

**CONFITERIA Y PASTELERIA**  
 DE  
**ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos.  
 Gran surtido en jamones, salchichon y empuñados,

**44. Soberania Nacional 44.**

**PURIFIQUE VD**  
**EL AIRE PAPEL DE ARMENIA**  
 quemando  
 el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**  
 Venta: Farmacias, Droguerías y Ferreterías.  
 DON MAYOR: GIGAN Y C. — BARCELONA  
 —FRANCISCO FLORES.—  
 Refajo Dentista. — G. de el C. — C. UTA

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

**VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina  
 previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

**CURAN** inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**  
**VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,**  
**CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS**  
**CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS**  
**REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros hallazgos y maravillosos  
**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**  
 Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO** dan tan excelentes resultados en que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman

Panna. Con exactitud y prontitud se afeita y corta el CABELLO  
 —GOMEZ PULIDO (REBELLIN)—